



Confrérie des Fins Goûteurs de Charolais

Adresse

Chaluzy 47 - 58000 Saint-Eloi

Sites

Courriel

Date de création

20/03/1993

Nombre de Membres

270

F

36

H

224

Nombre d'Adoubés

260



Grand Maître

Pierre BELON



06 16 92 82 39



pierre.belon@wanadoo.fr

Président

Jean Luc Martinat



06 80 32 05 19



jeanlucmartinat@wanadoo.fr

Secrétaire

Marie Saffray



06 78 98 99 59



marie.saffray@orange.fr

Trésorier

Daniel Piette



06 80 73 58 53



piettedaniel74@orange.fr

Historique

La Confrérie des Fins Goûteurs de Charolais est née le 16 mars 1993 au Hall des expositions de Nevers à l'instigation de membres de clubs neversois affiliés au Lions Club International, par l'action commune de commerçants, d'agriculteurs éleveurs, de membres du Herd-book charolais, de bouchers et de gastronomes désireux de rendre hommage aux labeurs accomplis dans son histoire par la communauté nivernaise.

Ainsi, au-delà des visées corporatistes et hédoniques habituellement associées à la dénomination de Confrérie, la diversité des fondateurs et des adhérents a toujours maintenu le véritable sens ainsi que le but d'une Confrérie qui est le maintien et l'émulation de l'antique phratricie, à savoir la rencontre de personnes soucieuses de se servir de leurs différences pour donner une identité à leur communauté et plus de sens à leur vie.

Ancrée à l'organisme « Nivexpo organisateur et prestataires techniques d'événements dans la Nièvre », la Confrérie a longtemps tenu ses chapitres à l'occasion de la Foire exposition de Nevers, et a entretenu des relations intéressantes avec les exploitations d'élevage de la Nièvre, ainsi qu'avec les régions voisines, lors de déplacements appelés Safaris, Inventions ou Ambassades

Présidée successivement par Martial Favier, Dominique Manche, Pierre Belon, et actuellement Jean Luc Martinat, la Confrérie s'oriente davantage dorénavant dans la rencontre des autres confréries, réunies dans l'Ambassade des Confréries de France. Depuis 1993, elle a tenu 55 chapitres.

La devise de la confrérie est : « Le Nivernais : Un art de vivre ».

De plus en plus, la Confrérie porte surtout son intérêt sur **les valeurs éthiques des Confréries** d'autrefois, qui sont la confraternité, la solidarité, la convivialité et la reconnaissance de ce qu'il y a de bien dans l'activité des autres.

Produits et Traditions Ayant à choisir entre les multiples productions et traditions de cette belle Province, les fondateurs se sont arrêtés sur **l'élevage du bœuf de boucherie et sur les Arts de la table**. La viande de bœuf est appelée viande rouge, ce qui a fait choisir le rouge pour la tenue des membres du Chapitre. Le blason de la Confrérie des Fins Goûteurs de Charolais a été dessiné par l'artiste illustrateur Jean Marie Bignolas : Bleu, blanc et rouge, pour évoquer les hautes traditions de la convivialité française, ainsi que des Arts de la table, il semble un vaisseau flottant sur un océan d'herbes grasses comme sont les pâturages nivernais. L'excellence de ces terrains de vaine pâture pour l'engraissement des bœufs a été reconnu très précocement par **Maître Guy Coquille, Les Coutumes du pays et duché de Nivernais**, Paris, 1605 ; Histoire du Nivernois, Paris, Anthoine de Cay, 1596. Une autre raison de ce choix de la viande charolaise (viande est un mot venu du latin *vivanda* : nourriture, pour vivre) réside dans **l'histoire du Château de Villars**, exploitation agricole du 13^e siècle ; en 1826, quand il était la possession d'Albert de Bouillé, ce dernier implanta **l'élevage des bœufs blancs dans la Nièvre**. Par la suite l'exploitation agricole devint une « Ferme modèle », véritable Grande Ecole de l'Élevage, quand Charles de Bouillé, son fils, gestionnaire et fin politique, fonda en 1864, **le Herd-Book de la Race Charolaise**, premier livre généalogique pour les bovins élevés en France. En outre, il est connu pour son choix d'élever des **moutons Southdown**, race rustique qui peut s'habituer aux températures et à l'humidité du Nivernais. Par ailleurs, Député de la Nièvre, il propulsa en 1871 la « Réunion Libre des Agriculteurs de l'Assemblée Nationale », préparant un Ministère autonome dédié à l'Agriculture. Enfin, en 1880, il créa le **Stud Book des Animaux de la Race Chevaline Nivernaise de Trait**, premier registre généalogique à s'ouvrir en France pour les chevaux de trait. (Histoire du Château de Villars. Le plus souvent possible, la Confrérie a aussi des contacts avec les écoles locales qui enseignent l'Agriculture, l'Élevage et les Arts de la Table. Les repas qu'elle organise sont le plus souvent préparés par des chefs appartenant à l'Association des « Toques Nivernaises ». Enfin, la plupart de ses membres appartiennent à d'autres Associations caritatives.

Vos Chapitres	54 ^e chapitre 26 juin 2022	Lieu	Haras du Loisir 58 St Pierre le Moutier
	55 ^e chapitre 18 juin 2023	Lieu	Château le Vieux Taches 58 St Parize le Chatel
Vos Manifestations	15 octobre 2022 journée de la Truffe	Lieu	58000 Nevers
	9 septembre 2023 Comice Agricole	Lieu	58000 Nevers

Fonction Nom et Prénom : Jean Luc Martinat Président **Date** : 6 juillet 2023

Président : Bruno CARNEZ - bruno.carnez@wanadoo.fr - 0033 (0)6 86 00 46 69 - 0033 (0)5 58 57 20 70

Secrétaire : Manolo ALCAYAGA GOIKOETXEA - manoloalcayaga@hotmail.com - 0033 (0)6 86 23 58 51 - 0033 (0)5 59 20 66 92

Vous pouvez joindre à cette fiche, une page ou deux et autres documents pour compléter vos informations